
会 議 録 

 

１ 会議名 

令和 3年度謙信公アカデミー評議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

・上越学生寮奨学金の現況等について（公開） 

・上越学生寮奨学金貸付の審査について（非公開） 

３ 開催日時 

令和３年６月２４日（木）午後２時００分から 

４ 開催場所 

上越市教育プラザ 研修棟２階 中会議室 

５ 傍聴人の数 

なし 

６ 非公開の理由 

上越学生寮奨学金貸付の審査については、「個人に関する事項」を審議するため非公開

としました。 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：林泰成、岡村勝義、熊木輝美、長谷川雅美、古川辰彌、古川泰男、 

中西聰 

・事務局：早川教育長、市川教育部長、教育総務課 新部課長、佐藤副課長、小酒井

係長、櫻井主事 

８ 発言の内容 

⑴ 開会 

（佐藤副課長） 

ただ今から、令和 3 年度謙信公アカデミー評議会を開会させていただきます。評議

員の皆様には、ご多用の中、ご出席いただき誠にありがとうございます。 

私は、上越市教育委員会教育総務課副課長の佐藤と申します。議事に入るまでの間、

司会進行を務めさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

⑵ 委嘱状・任命書交付 

（佐藤副課長） 

はじめに、委嘱状及び任命書を交付いたします。 



本年度は評議員の改選に当たり、謙信公アカデミー条例第 8 条及び第 9 条の規定に

基づき、ご出席の皆様に評議員への就任をお願いしましたところ、快くお引き受けい

ただきました。 

また、塾長につきましては、謙信公アカデミー評議会規則第 2 条の規定に基づき、

上越教育大学の学長であります、林泰成様にお願いすることといたしました。 

評議員と塾長の任期は、令和 3 年 5 月 15 日から令和 5 年 5 月 14 日までの 2 年間で

あります。 

【委嘱状・任命書交付】 

⑶ 挨拶 

（佐藤副課長） 

続きまして、早川教育長がご挨拶を申し上げます。 

（早川教育長） 

今日はお忙しい中、謙信公アカデミー評議会にご出席いただきありがとうございま

す。また、委員をお引き受けいただきありがとうございます。 

さて、北陸地方は先週末から梅雨に入りましたが、あまり雨が降らず、梅雨の中休

みといったところでしょうか。 

いよいよ、オリンピックも 1 か月を切りましたが、なかなか国民こぞって歓迎ムー

ドにはなりにくい状況です。上越もドイツ体操チームのホストタウンとして受け入れ

を予定しております。感染対策をとりながら、少しでも市民にとって交流の機会や、

まちが活性化する機会になってくれれば良いと思います。 

私もレポートに目を通してみたのですが、若い方々のいろんな感性を感じることが

でき、とても勉強になりました。それぞれ、年齢や経験が違う中で、一生懸命自分の

学びを何とか伸ばそうと思っている姿に感銘を受けました。 

さて、コロナ禍で、大学生の学習時間が伸びたと伺いました。一方で、生活に困窮

したり、学ぶことに困難があったりと、私の知人のお子さんは大学に入学したけれど

も、通えずに退学したと聞いています。厳しい中での 1 年でありました。レポートの

中からもそのような困難さややりにくさを感じる内容もあったので、皆さん苦労して

いるのだと感じます。 

教育というのは人を育てる仕事、そしてその人たちが未来のまちを創っていくこと、

そういうことからすれば私たちは、大事な未来づくりに大きく関わっていると改めて

感じております。「人づくりは人類発展の礎」を基本理念として始まったこのアカデミ



ーの取組です。是非先生方それぞれの立場で、有為な人材を発掘して、光を当ててい

ただき、そのような方々が未来の上越のため、あるいは国のため、大きく発展できる

様な人材をここから育てていただければと思います。限られた時間ではありますが、

忌憚の無い意見をいただきながら、進めさせていただこうと思っています。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

（佐藤副課長） 

続きまして、林塾長からご挨拶をいただきます。 

（林塾長） 

  この 4 月から上越教育大学の学長を務めております、林泰成と申します。どうぞよ

ろしくお願いします。 

  私も、大学生の 2 年間、育英会から貸与型の奨学金を受けていました。そのおかげ

で、大学院に行き、そんなに苦労することなく生活できていた時期があります。奨学

金が無くなると大変なことが始まるわけでありますが、こうしたかたちで謙信公アカ

デミーの奨学金に係る仕事に携わることができ、大変ありがたいと思います。どうぞ

志高い学生さんたちを支援できるように、今日はこの場で熱心にご議論いただければ

と思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

（佐藤副課長） 

ありがとうございました。続きまして、評議員の皆様からも一言ずつご挨拶をいた

だきたいと存じます。 

岡村評議員、お願いします。 

（岡村評議員） 

神奈川県や東京は、また感染が増えつつあります。そのような点から、電車に乗っ

て上越に行くことについて、私が感染源になってはまずいということもございまして、

オンラインの会議を、要望させていただきました。 

たまたま今回、オンラインの参加ということでありますが、大学の授業では、昨年

からずっと続けていて、そのような点では多少慣れています。 

皆様の議論に支障がないように参加したいと思いますので、どうぞよろしくお願い

申し上げます。 

（佐藤副課長） 

  熊木評議員、お願いします。 

（熊木評議員） 



   昨年、一昨年に引き続き、謙信公アカデミー評議員を務めさせていただきます。精

一杯やらせていただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 （佐藤副課長） 

   長谷川評議員、お願いします。 

（長谷川評議員） 

  私も前々回から評議員を務めさせていただいています。本学では実習もたくさんあ

りましたが、オンラインだけではなく現地の実習も叶っております。これも上越の土

地柄のおかげかなと思っております。 

  今回また謙信公アカデミー評議員を務めさせていただきますが、とても有能な若者

たちの迸る言葉から学ぶことがいっぱいありました。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

（佐藤副課長） 

  古川辰彌評議員、お願いします。 

（古川辰彌評議員） 

  今年度もお世話になります。私は上越学生寮出身で、上越寮友会の副会長を務めて

います。 

  時代時代によって、考え方や志す職業等が変わっていくことに、年の移り変わりが

感じられます。また、今年も素晴らしいたくさんのレポートを出していただいて、心

強く送り出せると喜んでおります。皆さん大変お忙しい中、このような会を作ってい

ただき、ありがとうございます。よろしくお願いいたします。 

（佐藤副課長） 

  古川泰男評議員、お願いします。 

（古川泰男評議員） 

  私もこの評議員は古川辰彌評議員の次に長いと思います。いつ頃からかははっきり

と覚えていないのですが、10 年は経っていると思います。毎回応募作文を拝見して、

若い人たちが毎年一生懸命勉学に励もうとしている姿勢を拝見することができ、私も

心強く、また自身の気合も高まってくることを憶えています。そういう意味では評議

員をさせていただき、感謝している次第であります。今年もより良い人が選ばれるよ

うに参加させていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

（佐藤副課長） 

  中西評議員、お願いします。 



（中西評議員） 

  教育委員会に席を置いておりまして、昨年度から早川教育長の後任として評議員を

仰せつかっております。市の職員としての立場で参加させていただいておりますし、

また公務員、教員免許も持っておりますので、そのような視点でレポートを読みまし

た。今回応募された皆さんは、私の子どもの年齢ですので、親の目でも見させていた

だきました。よろしくお願いいたします。 

（佐藤副課長） 

続きまして、事務局職員を紹介いたします。 

【事務局職員自己紹介】 

⑷ 議事 

（佐藤副課長） 

それでは、議事に入らせていただきます。 

なお、本日は、評議員 7人全員が出席されており、半数以上の出席がありますので、

謙信公アカデミー評議会規則第 3 条第 2 項の規定により、会議が成立していることを

ご報告いたします。 

この後の議事進行は、謙信公アカデミー評議会規則第 3 条第 1 項の規定により、塾

長が議長を務めることとなっておりますので、林塾長からお願いいたします。 

（林塾長） 

しばらくの間、議長を務めさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

それでは、議事に入ります。 

「上越学生寮奨学金の現況等について」と「上越学生寮奨学金貸付の審査について」、

事務局から説明をお願いします。 

【事務局説明】 

（林塾長） 

それでは、ただいまの説明について何か質問はありますか。 

質問はないようですので、審査に入りたいと思います。 

―以下、非公開― 

⑸ その他 

  非公開 

⑹ 閉会 

（林塾長） 



以上で、本日の謙信公アカデミー評議会を終了いたします。 

進行へのご協力ありがとうございました。 

（佐藤副課長） 

慎重なご審議ありがとうございました。 

本日、皆様からご審査いただきました結果に基づき、本年度の学生寮奨学金の採用

者を決定し、貸付事務を進めてまいりたいと考えております。 

それでは、これをもちまして謙信公アカデミー評議会を閉会いたします。 

評議員の皆様、本日は誠にありがとうございました。 

９ 問合せ先 

教育委員会事務局教育総務課企画係  TEL：025-545-9262（内線 1030） 

E-mail：kyouikusoumu@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せて御覧ください。 
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